

SUSCRIPCIÓN:

Vitoria . . . 1 mes . . . 1,25 pesetas.
Provincias 3 meses . . . 5,00
Id. 9,00
Extranjero . . . 16,00
Extranjero . . . +0,00 francos.

Pago adelantado

Oficinas Estación, 47

HERALDO ALAVÉS

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

INSERCIÓN:

Esquelas en 1.ª a una columna 16 pesetas, á dos 30, á tres 50. Idem en 2.ª a una 10 á dos 20, á tres 25. Idem en 3.ª a una 5 á dos 10, á tres 15. Anuncios en 1.ª a 0'75 línea. Idem en 2.ª a 0'55 idem. Idem en 3.ª a 0'10 idem. Para inserciones de tres, seis y doce meses rebajas de 20, 30 y 50 %.

Pago adelantado

Intereses locales

Apertura de una nueva calle

Una moción interesante
Opiniones del vecindario

Haciendo historia

Entre la carretera, hoy calle de Castilla y el camino de Bastituri, hoy calle de la Magdalena, existe hace años una senda abierta al tránsito público, que teniendo uno de sus accesos frente al paseo de la Florida, en el límite actual de los solares del Colegio de Santa María con los del señor Velasco, ofrecía el otro sobre el indicado camino de Bastituri en el punto en que hoy se tocan las tapias de cerramiento del vivero municipal, con la casa del industrial don Dámaso Villanueva.

Esta senda ponía en comunicación los barrios de Castilla y de la Magdalena, que sin ella quedaban apartados e incomunicados en toda la distancia que media entre la entrada de las Corcos Bejas y el río Abadano; entre la calle del Prado (Cadena y Elieta) y el puente del camino de Castilla, no teniendo más vía de unión entre sí que la senda que bordeando dicho río, vá por heredades y sembrados desde dicho puente al situado en Bastituri, ofreciendo en su curso multitud de curvas, recodos y revueltas. Es un delicioso paseo de campo, para recorrerlo despacio, no para pasar de un barrio al otro por necesidad, con ocupación y con prisa.

Conociendo sin duda la conveniencia de dotar á esa zona de la ciudad, de una vía de comunicación más cómoda y amplia que la existente entre ellas, el Ayuntamiento pensó en abrir una calle, poco más ó menos por donde se hallaba situada la senda al principio mencionada, prolongándola hasta la carretera ó calle de Alí, llegando á la cual, se encontraba en frente un camino abierto ya, que condujo al de la Cruz Blanca. Con esto, la nueva vía ponía en breve y directa comunicación, caminos, calles, arrabales y barrios que hoy no la tienen ó la tienen muy dificultosa.

Así las cosas los E. P. Maristas adquirieron los terrenos comprendidos entre las calles de Castilla y de la Magdalena, solicitando línea para edificar su Colegio. Y se les señaló la que formaba el lado izquierdo de la proyectada calle, conforme se vá desde el Portal de Castilla. Sugetándose á ella construyendo la fachada y puerta principal del edificio á la mencionada calle; y en tanto que esta se terminara, por completo, viéndose establecida allí en la línea de sus terrenos una servidumbre pública de paso, la respetaron dejando la con puerta abierta. Esta servidumbre, después de alcanzar el solar de los Maristas, entra en terrenos del común, ó sea del Excelentísimo Ayuntamiento que llegan hasta la calle de la Magdalena, y estaban abiertos, es decir sin cerramiento, sobre la línea de esta última. Poco tiempo después, el Ayuntamiento tuvo por conveniente cerrar este frente de su propiedad, con pared de mampostería y puerta fuerte en el centro; dejando así su terreno completamente cercado por dicha pared, la del jardín de los Maristas, y las de los señores Velasco y Villanueva.

Viendo entonces los Maristas que el paso público que ellos habían respetado no tenía ya razón de ser, puesto que la misma autoridad municipal había cerrado la servidumbre que allí existía, cerraron la puerta abierta. Y el paso quedó cerrado por sus dos extremos; es decir que ya no hubo entrada ni salida ni paso ni comunicación entre las calles de Castilla y de la Magdalena.

En el Ayuntamiento sin embargo siguió pensando en abrir la calle. Pues las cosas como estaban, no se necesitaba para ello más que un trozo de terreno del señor Velasco; pues los demás que había de ocupar la nueva vía, eran de la ciudad; de eso, una vez trazada y abierta aquella, quedaba una parcela á la parte del jardín de Velasco desde la mitad próximamente de dicho jardín hasta la calle de la Magdalena. Y la Comisión de Obras del Excelentísimo Ayuntamiento dijo al propietario: presente usted proposición y condiciones para proceder á la ejecución de la obra. Y el propietario presentó la proposición más sencilla posible: ceder al Ayuntamiento el terreno necesario de su propiedad, á cambio de la parcela sobrante; esta menor que aquel; aquel sito en la zona de primera, de Portal de Castilla en gran parte, la otra en la zona de Bastituri ó la Magdalena, no sabemos de qué categoría. Y pidió que la variación de línea de su jardín que exigía nueva colocación del cierre de pared, la costease el Ayuntamiento aprobando la piedra, es decir colocándolo en la nueva línea.

La Comisión de Obras se sirvió contestar al señor Velasco, que no aceptaba la proposición ofrecida. Y pasaron diez años. Y la Comisión de Obras del Excmo. Ayuntamiento comunicó hace pocos días al señor Velasco que desearía tratar con él de la histórica apertura. Y el señor Velasco se presentó ante la Comisión de Obras. Y recordó el antecedente de su primera proposición como hecho histórico; nada más, puesto que hoy no podía hacer la misma proposición, ya que el Excelentísimo Ayuntamiento venía tratando de la enagenación de sus terrenos ó de parte de ellos á don Dámaso Villanueva quién estaba citado á esta misma reunión y asistió á ella. Y en la misma tuvo Velasco conocimiento de que mediaban tratos sobre el particular, y hasta se designaban precios correspondientes á los terrenos en cuestión, para su adquisición por el señor Villanueva. No quedaba pues otra cosa que hacer al señor Velasco para dar gusto á la Comisión, que señalar precio á los suyos, supuesto que el Ayuntamiento pensaba adquirirlos para la condescabida apertura. Mucho se conversó sobre el particular, y hasta se hicieron operaciones aritméticas. Más sin llegar á acuerdo ni compromiso alguno fuera de la promesa hecha por Velasco á la Comisión, de presentar por escrito sus condiciones dentro de pocos días. Promesa que cumplió proponiendo á dicha Comisión la cesión de los terrenos situados dentro de los cincosenta metros desde la línea de la calle de Castilla, á quince pesetas metro superficial; y los restantes hacia el otro extremo de la calle en proyecto (tanto para dar como para tomar) á como el Ayuntamiento tasara.

Según manifestación de un señor concejal, el Ayuntamiento ha apreciado los terrenos de la calle de la Magdalena en el doble de lo que se tasaron hace treinta años.

El señor Velasco ha tasado los de la calle de Castilla al triple de lo que costaron hace cuarenta y dos años. Pero no todos; sino parte de ellos. Y en los restantes ha dejado margen al Excelentísimo Ayuntamiento para que regularize el precio total con la tasación que querrá.

Tales son los hechos de esta entretenida historia de treinta años, cuya conclusión no hemos visto todavía.

El voto particular

Como en la última sesión de nuestro cabildo municipal se dió importancia al asunto opiniéndose algunos concejales á la cesión del terreno interior no se habra la vía pública, vamos á enterar á nuestros lectores del voto particular que dió motivo á la discusión. Dice así:

Los que suscriben, individuos que forman parte de la Comisión de Obras para el estudio de la solicitud de don Dámaso Villanueva sobre que se le conceda un terreno en el barrio de la Magdalena, disienten y se apartan de sus compañeros oponiéndose á que se lleve á efecto la cesión por virtud de las consideraciones siguientes:
1.ª El terreno que se trata de ceder todavía no es sobrante de la vía pública, puesto que el Excelentísimo Ayuntamiento no tiene acordada la apertura de esa vía, ni siquiera está aprobado el plano del camino de circunvalación que partiendo del Portal de Arriaga llegue al Portal de Castilla pasando por el barrio de la Magdalena, ni hecha la alineación correspondiente. Tanto es así que se halla cerrado dicho trozo con paredes ó tapias por cuenta del Ayuntamiento, destinando el terreno á vivero en la parte perteneciente al municipio.

2.ª El terreno citado se halla comprendido por consiguiente dentro de las disposiciones legales que hacen necesaria la autorización superior para que el Municipio pueda anexionarlo, según lo expresan clara y terminantemente los dictámenes emitidos por el señor arquitecto municipal y oficial letrado que han sido consultados sobre el asunto.

3.ª Aunque fuera considerado terreno sobrante de la vía pública, que no lo es, según repetimos, la enajenación, en su caso, habria de hacerse en pública subasta por tratarse de una superficial edificable, como lo demuestra su extensión, y lo afirma de modo expreso que no deja lugar á dudas, el señor arquitecto municipal en su citado informe.

Por el medio directo de la venta á un vecino, se priva á los demás del derecho indisputable que tienen á adquirir dicho terreno. Se contravenen, pues, el Real decreto de 28 de Septiembre de 1849, Ley de 17 de Junio de 1864, Real orden de 4 de Enero de 1883, 25 de Mayo de 1900, y la de 19 de Junio de 1901 que especifica al detalle las circunstancias que deben concurrir en tales casos y que faltan en el actual.

4.ª Uno de los requisitos necesarios en toda venta es la tasación. Todavía no se ha procedido á valorar el terreno indicado, pues algunos individuos de la Comisión lo han apreciado como les ha parecido particularmente, pero sin la base ni el apoyo alguno de persona de carácter oficial, ó que ostente título facultativo para tasar fincas. La variación del precio entre el primero y segundo informe demuestra la incertidumbre que existe sobre el particular.

Da donde se deduce que ostido ahora el terreno por un precio, sea el que fuere, este ha de ser hoy barato, y bajo en relación con el que tendrá tan luego se haga la vía en proyecto, cuando se considere aquel terreno sobrante de la vía pública.

6.ª Por eso han entendido los suscritos Concejales que siendo necesario para abrir referida vía ocupar terrenos á don Eduardo de Velasco propietario y vecino de esta Ciudad, se tratara con dicho señor para conocer sus proposiciones, procurando el mayor estudio del asunto, que fué el acuerdo tomado por V. E. en la penúltima sesión. Llamado que fué á ser oído en Comisión Obras, se mostró propicio el señor Velasco á atender razonablemente los deseos que se le expresaron, si bien solicitó una espera para presentar sus proposiciones.

Sin llegar á conocer estas, algunos individuos de la Comisión se adelantaron á formular el dictamen que sometió á resolución del Ayuntamiento, no escuchando al señor Velasco que prometió presentar por escrito sus proposiciones, y no dando cumplimiento al acuerdo de V. E. de que la Comisión adquiriera mayor estudio. Enfrente de dicho dictamen, los que disintimos presentamos este otro. —Suplicando se sirva acordar se dirija el Ayuntamiento al señor don Eduardo de Velasco, propietario y vecino de esta ciudad solicitando proposiciones para ocupar terrenos de su pertenencia, únicos que faltan para proceder á la apertura del camino de circunvalación en el trozo comprendido entre el barrio de la Magdalena y Portal de Castilla, suspendiendo entre tanto la tramitación de la instancia de don Dámaso Villanueva por estimar que así se cumple el acuerdo de V. E. tomado en la penúltima sesión de dar mayor estudio á este asunto, y ser el procedimiento indicado el más ajustado y beneficioso á los intereses municipales.

Vitoria 17 de Marzo de 1913.—Pío Monte, Bruno de Atauri, Gregorio Peña, Alejandro Valle.

El voto particular trascrito fué modificado por haber presentado sus proposiciones el señor Velasco en el acto de la sesión en el sentido de que continuarán las gestiones con dicho señor para ocuparle los terrenos necesarios para la nueva vía, suspendiéndose entre tanto la resolución de la instancia del señor Villanueva. En todo lo demás lo mantuvieron sus autores, pero fué deshecho.

En la Catedral

Bendición papal

Con motivo de la festividad del día, celebró ayer de pontifical en la Santa Iglesia Catedral, nuestro reverendísimo Prelado monseñor Cadena y Elieta.

El templo vióse lleno de fieles que acudían á recibir la bendición de nuestro Prelado. La capilla reforzada con valiosos elementos, ejeculó con maestría y acierto la célebre música del maestro Eslava. El muy ilustre lector don Mateo Múgica, ocupó la sagraed catedra, pronunciando un elocvente sermón. Terminada la misa monseñor Cadena y Elieta dió la bendición papal á los numerosos fieles que ocupaban las anchurosas naves del templo.

El acto resultó solem y vistoso.

La aviación en Vitoria

Los puecos de hoy

Esta mañana ha efectuado el aviador señor Garnier un magnífico vuelo.

Según manifestaciones del intrépido piloto, el vuelo ha tenido por objeto el probar una nueva hélice. Se ha elevado á más de 800 metros de altura haciendo un magnífico vuelo de veinte minutos de duración y aterrizando con gran seguridad y maestría. Las pruebas han dado resultado satisfactorio por todos los conceptos. Cuando se encontraba á la altura máxima del vuelo ha desaparecido entre las nubes, haciéndose invisible para volver á aparecer á menor altura.

Esta tarde á las tres y media efectúa á el señor Garnier, si el tiempo se lo permite nuevos vuelos, llevando pasajeros.

Con este objeto han llegado á Vitoria varios deportistas de Bilbao. En la vecina capital reina gran entusiasmo, no siendo muchos los aficionados que proyectan efectuar vuelos en el campo de Lacua.

Es la noche, si sus ocupaciones no se lo impiden, ó mañana temprano, piensa regresar á San Sebastián el señor Garnier, acompañado de su bella y distinguida esposa.

El banquete organizado en honor del fundador de la Escuela de aviación, por la sociedad «Sportiva Alavesa», ha sido aplazado por diversas causas, para fecha próxima. Si algún nuestros informes se verificará el próximo domingo en los locales que dicha entidad posee en el Café Suizo Antiguo.

El conflicto balcánico

La situación en Scutari Según informes de Constantinopla la situación de la plaza de Scutari, va tornándose crítica.

Los Conservadores

Excisión de opereta

Cuando recibimos el telegrama de Madrid anunciando el vago rumor relativo á la famosa carta dirigida al señor Dato por algunos conservadores, no lo creímos y seguramente les sucedería lo propio á la mayoría de nuestros lectores.

Nos bastó leer el susodicho documento, y ver que lo publicaba La Voz de Guipúzcoa, para comprender que tal carta era apócrifa.

«Desahaciendo un absurdo»

Hoy ha continuado comentándose en Madrid la supuesta carta dirigida al señor Dato desde Biarritz por algunas personalidades del partido conservador, proclamándole jefe.

Han visitado al señor Dato numerosos periodistas y políticos, quienes le han interrogado acerca del particular.

El señor Dato ha desmentido rotundamente que existiese carta alguna.

Parece que se trata de una habilidad llevada á cabo con el único objeto de transmitir la noticia á provincias y llevar la desorientación á los conservadores.

Los periódicos siguen publicando telegramas de provincias en los que se da cuenta de la confusión que la noticia ha producido entre los elementos conservadores.

El señor Maura se encuentra actualmente fuera de Madrid.

Todos los prohombres del partido conservador niegan rotundamente la existencia de la supuesta carta.

A esto ha quedado reducida la brama de la excisión.

Y creemos que no merece este asunto más comentarios.

Impresiones pascuales

Ayer domingo

El día estuvo nuboso, lloviendo á ratos y dejándose sentir el frío.

No fué el domingo de Pascua dejotós años, sereno, apacible y alegrado por los dorados haces del sol, que permitía inaugurar los paseos matinales en la Florida.

El día estuvo nuboso, lloviendo á ratos y dejándose sentir el frío.

No fué el domingo de Pascua dejotós años, sereno, apacible y alegrado por los dorados haces del sol, que permitía inaugurar los paseos matinales en la Florida.

El día estuvo nuboso, lloviendo á ratos y dejándose sentir el frío.

No fué el domingo de Pascua dejotós años, sereno, apacible y alegrado por los dorados haces del sol, que permitía inaugurar los paseos matinales en la Florida.

El día estuvo nuboso, lloviendo á ratos y dejándose sentir el frío.

No fué el domingo de Pascua dejotós años, sereno, apacible y alegrado por los dorados haces del sol, que permitía inaugurar los paseos matinales en la Florida.

El día estuvo nuboso, lloviendo á ratos y dejándose sentir el frío.

No fué el domingo de Pascua dejotós años, sereno, apacible y alegrado por los dorados haces del sol, que permitía inaugurar los paseos matinales en la Florida.

El día estuvo nuboso, lloviendo á ratos y dejándose sentir el frío.

No fué el domingo de Pascua dejotós años, sereno, apacible y alegrado por los dorados haces del sol, que permitía inaugurar los paseos matinales en la Florida.

El día estuvo nuboso, lloviendo á ratos y dejándose sentir el frío.

No fué el domingo de Pascua dejotós años, sereno, apacible y alegrado por los dorados haces del sol, que permitía inaugurar los paseos matinales en la Florida.

Casino Artista

Esta popular sociedad vitoriana tuvo el buen acuerdo de suspender los festejos que anualmente celebra en honor de su excelso patrono San José por caer este año en miércoles santo, y ayer dió un baile de sala en obsequio de las familias de los socios, viéndose el casino con esta motivo como en sus mejores tiempos.

Durante todo el día los balcones lucieron colgaduras y se dispararon cohetes.

Seguendo una costumbre plausible, la directiva obsequió á los pobres con bonos de pan y carne y á la noche abrió las puertas á la juventud bulliciosa, celebrando una fiesta muy animada y concurrencia.

Comenzó el baile á las diez de la noche y se prolongó hasta las cuatro de la mañana, viéndose desfilar por el Casino muchísimas caras bonitas.

La brillante banda del regimiento de Guipúzcoa, bajo la acertada batuta del señor Rey interpretó magistralmente un programa selecto que mereció unánimes aplausos.

Los servicios del Casino esmeradísimos y la velada muy agradable.

Otras cosas

En el Centro de Obreros Católicos hubo velada en obsequio de los socios. Como se repetirá esta tarde con el mismo programa nada decimos de la de ayer dejando para mañana la reseña.

Sus sesiones de cine estuvieron muy concurridas, debido al mal tiempo y el anunciado banquete de la Sportiva Alavesa en honor de Garnier hubo de suspenderse por causas ajenas á la voluntad de los organizadores.

Notas de hoy

Signos del tiempo incierto aunque hemos tenido mejor día que ayer.

Apesar de no ser fiesta, la gente parece no estar enterada y los paseos se han animado como los domingos.

Somos muy festivos en Vitoria. Por la tarde el comercio ha cerrado y el aspecto de la ciudad era como en días festivos.

Se han celebrado sesiones de cine y en el Centro de Obreros Católicos tendrá lugar á la hora de salir el periódico á la calle la anunciada velada teatral que presidirá nuestro amado Prelado.

Por la noche, en la Juventud Católica, el siguiente programa:

1.ª Sinfonía por la orquesta.
2.ª El disparate cómico-lírico en un acto y en prosa, original del aplaudido autor don José Estremera y música del inmortal maestro Chapi, titulado Música clásica.

Reparto: Paes, Achaerandio; Cucufate, Larrauri; Tadeo, Uribe Echevarría.
3.ª Intermedio musical.

4.ª La aplaudidísima zarzuela en un acto y tres cuadros La alegría de la huerta.

La tarjeta personal de socio, indispensable para el ingreso en el salón, puede recogerse en Secretaría. Y nada más.

El servicio militar en Francia

340 t. Dicen de París que el nuevo gabinete ha declarado que considera como uno de sus mas elementales deberes el obtener del Parlamento la aprobación de la ley referente al servicio militar de tres años, sin exepciones de ninguna clase.

M. Barthou, Etienne y Pailón se hallan dispuestos á presentar la dimisión antes que renunciar á la aprobación de dicha ley.

Todos los demás ministros se han adherido á estas manifestaciones.

El conflicto balcánico

340 tarde. La situación en Scutari Según informes de Constantinopla la situación de la plaza de Scutari, va tornándose crítica.

El ejército sitiado tiene víveres en abundancia y municiones de fusil, pero tienen agotadas casi totalmente las municiones de artillería, algunos cañones apenas si cuentan con 20 obuses.

En la plaza se encuentran quince oficiales alemanes. Créese que la rendición tendrá lugar antes de quince días.

Una explosión

Dicen de Cetigne que á consecuencia del bombardeo efectuado por el ejército que sitia Scutari, han explotado los almacenes de pólvora trcoos. La detonación fué formidable, produciendo importantísimos desperfectos.

DE ACTUALIDAD

La escuela neutra

Ante la obra maldita de la Escuela neutra ó laica, de la escuela antipedagógica, preparémos los que hemos llegado al Magisterio impulsados por verdadera vocación divina, preparémos á poner en obra nuestra labor personalísima, respaldando á legítimas exigencias de vocación, preparémos á cumplir don las que nos tiene encomendada la Providencia eterna de Dios que es quien dirige á los hombres marcando su progreso en la Historia en dirección realísima hacia Cristo, como admirablemente lo probó el P. Félix en sus famosas conferencias de Nuestra Señora de París, la Providencia que nos ha escogido á nosotras para ser instrumentos de su obra bendita. A la escuela neutra ó laica debemos oponer la Escuela enteramente cristiana; no solamente la Escuela que cuente la Religión como una de tantas asignaturas, sino la Escuela en que la Religión sea el punto céntrico de nuestro sistema de educación. Así será obra de la Escuela hacer verdaderos caracteres cristianos que aporten al mundo el verdadero progreso que no es otra cosa que la realización de la sublime idea cristiana: que el reino de Cristo en el mundo de los espíritus; reino de paz y de prosperidad moral, antecedente necesario á toda prosperidad material.

El fin de nuestra pedagogía debe ser destruir en el hombre la obra del pecado, esclareciendo la inteligencia para la Verdad; vivificando el sentimiento para la belleza; orientando la voluntad hacia el bien. Y esto solo y completamente se consigue, llenando el alma de los esplendores de Cristo.

Hoy que tanto se adelanta en la ciencia pedagógica; hoy que los preceptos de esta ciencia son verdaderos corolarios de las conclusiones demostradas de la Antropología, tengamos bastante magnanimidad para oponernos al positivismo reinante en la complejidad de las cuestiones antropológicas; y hacéndonos cargo de sus verdades positivas —no de las negaciones positivas— llevémos esas verdades para su perfecta inteligencia al criterio de la razón católica que las juzga según las eternas leyes de la Lógica y de la FÉ, y que nos haga ver la suprema conclusión de la ciencia que tiene el hombre por objeto de su estudio; conclusión que se identifica con la proposición que se lee en el Catecismo; á saber: El hombre ha sido creado para amar y servir á Dios en esta vida, y después gozarle en la eterna. Esta conclusión marca admirablemente la naturaleza del hombre, haciéndonos comprender la verdad de los hechos que se realizan en la vida humana; esta conclusión es la generadora de un orden ético encaminado á realizar la bondad en los actos humanos producidos por el servicio del Sumo Bien; esta conclusión trae como corolario el gran principio de la legítima Pedagogía, el principio de que la Religión debe ser el único y fundamental elemento educativo.

Principio expresado en forma de precepto por la sabiduría eterna cuando dijo: «Buscad el reino de Dios y lo demás se os dará por añadidura.» Haad que el reino de Dios sea un hecho en el alma del niño, y este reino divino producirá, en la inteligencia, luz necesaria para el conocimiento; perfeccionará al ser dándole vida necesaria para sentir la belleza objetiva; encenderá en el corazón el amor, creador de relaciones sublimes y felices cuya carencia va convirtiendo el mundo de los espíritus en un caos. Este principio de la Pedagogía cristiana lo expresó ya hace siglos, antes de que autores materialistas pretendieran el imposible de que solo el barro de que está amasada la Humanidad produjese el admirable y complejo orden de la vida. El gran San Jerónimo en dos cartas que velen muchísimo más que ciertos volúmenes de pedagogos materialistas de estos últimos tiempos de decadencia.

El santo doctor de quien han podido tomar los autores modernos la idea de que la enseñanza debe darse á los niños por vía de juego, para no hacerla tediosa y hasta violenta; este santo doctor que en su epístola á Gandancia se fiaba un sabio procedimiento pedagógico, diciendo: «Ame (el niño) lo que está obligado á aprender para que no le sea carga sin deleite; para que sustrayéndose á la tiranía de la necesidad se solace en la libertad de la voluntad.» Este santo doctor, que tiene derecho á figurar en la historia de la Pedagogía expone la siguiente doctrina que debe formularse como el principio de toda la obra de la Escuela netamente cristiana; de la única Escuela verdaderamente, íntegramente educadora. Así ha de ser educada el alma destinada á ser el templo de la divinidad. Nada aprenda, nada oiga, nada hable, sino lo que se refiere al temor santo de Dios. Ya lo había dicho el Espíritu Santo: «El temor de Dios es el principio de la sabiduría.»

¿Porqué, pues no hemos de crear la Escuela absolutamente cristiana? ¿Porqué no hemos de hacer de la Religión, madre de la verdad, del bien y de la belleza, el centro de nuestro sistema educativo? Haciéndolo así salvaremos la civilización de la barbarie que la amenaza; responderemos á nuestra vocación á las sublimes tareas del Magisterio; nos oponeremos por la eficacia de la maldita idea inspirada por el genio de las sombras y escogida en las reuniones tenebrosas en que ponen en tortura sus cerebros, para escogir medios de desecolotizar, y por tanto, de hundir el mundo, los hermanos Tres Puntos.

FELIX DIAZ



LA SEÑORA

Doña Eufemia Bengoa y Salazar... Falleció en Vitoria el 22 de Marzo...

Su aflijida hija doña Encarnación Bengoa, hermana doña Crescencia Bengoa...

Vitoria 24 de Marzo de 1913. El duelo se recibe y desfilan en el día de la Iglesia...

UN RASGO HEROICO

En el semanario «La República», correspondiente al pasado sábado...

Conociamos el acto llevado a cabo por el bizarro y simpático oficial...

Sólo una pobre niña, que en el revuelo del peligro había sido brevemente separada de sus padres...

Entonces, uno de esos magnánimos corazones que no miden el peligro...

Este rasgo heroico, tan modestamente terminado, fué visto por un amigo nuestro...

Parecíanos que hazaña tan hermosa y tan educadora no debe permanecer oculta...

Nos honramos muy mucho siendo los primeros en saludar a quien tan alto ha puesto al Ejército...

Y nosotros, con no menor entusiasmo repetimos el grito, y añadimos por nuestra cuenta...

De provincias

Armiñán en Málaga. —Ha llegado el señor Armiñán a quien se le ha tributado un gran recibimiento.

traordinario gentío, con objeto de tes timonial, de este modo, la adhesión y aplauso por los trabajos que efectúa en favor de Málaga.

La comitiva se dirigió a la Cámara de Comercio, desde cuyo balcón habló el señor Armiñán...

Banquete a D'Angelo. —El director general de Agricultura, señor D'Angelo, ha sido obsequiado con un banquete en el que se brindó por el Rey y Romanones.

Méjico. —La columna del general Alzuru ha efectuado un paseo militar por las posiciones avanzadas.

Oviedo. —Ha marchado precipitadamente a Gijón el regimiento del Príncipe.

El viaje obedeció a la manifestación que ha de celebrarse en dicha población y que se espera sea tumultuosa.

Muere un Obispo

Dicen de Córdoba que a las nueve y cuarto de la noche falleció ayer el señor obispo de la diócesis.

El fallecimiento ha causado extraordinario sentimiento en la población y el entierro que se celebrará el miércoles promete ser una grandiosa manifestación de duelo.

El prelado fallecido dejó trabajos doctrinales de gran mérito. Era defensor entusiasta de la Buena Prensa.

Si siguiendo sus disposiciones testamentarias se le sepultará a la entrada de la capilla de la Concepción, junto a los restos mortales del obispo don Juan Alfonso de Alburquerque.

El cadáver se expone en público en la capilla baja del Palacio Episcopal, donde se han levantado cinco altares para decir misas.

Extranjero

Violenta tempestad. —Dicen de Londres, que en la parte sur de las islas se ha desarrollado una violenta tempestad...

Incendio a bordo de un acorazado. —De la capital británica dicen que se ha producido un importante incendio a bordo del acorazado inglés, «Herve», anclado en Gromaly.

Emilio Oñate

Médico. Estación 53-2. Izquierda de la clínica general y enfermedades de la piel.

Noticias de Alava

De nuestro corresponsal. —Oquendo. —La semana mayor.

La festividad del preclaro Patrono de la Iglesia Universal San José se ha celebrado este año con extraordinaria animación...

Los días de jueves y viernes santo tuvieron lugar las tradicionales procesiones que estuvieron muy concurridas...

DICE ROMANONES

Por teléfono. —340 tarde. —Hablando con los periodistas. —Esta mañana a las doce ha recibido el jefe del Gobierno...

Los funerales del rey Jorge. —Habló el jefe del Gobierno de los funerales que se han organizado por el alma del rey Jorge de Grecia.

Lo que piden los catalanes. —A continuación se ocupó el Presidente de los asuntos de España.

En esta sesión ha recibido muchos telegramas de Cataluña. —A las once me han enviado estos telegramas que he leído: «añadido» que tengan presente...

Agredió don Alvaro que esta mañana ha llegado a Madrid, después de corta ausencia, el ministro de la Guerra...

Lo de Ribalta. —Uno de los periodistas dijo al conde de Romanones si estaba al corriente de la situación de ánimos que existe en Barcelona...

Entonces añadió: «me conveniría que en ese asunto nada podría hacer el gobierno, y mucho menos intervenir en la cuestión».

Del mismo punto dicen que en el día de ayer fué detenido el joven Miguel Ruiz de Gana natural de dicha villa...

Al ser detenido por la benemérita, se ha deklarado autor de otro hurto de 13 pesetas llevado a cabo hace mes y medio en la misma casa.

Los Exploradores de España. —Comité provincial de Alava. —Relación de los señores inscriptos en la misma como socios protectores...

Don Manuel Moreno. —6 pts. —Pedro Villar. —6. —Leandro Obañanos. —5.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

Don Luis B'Anque, ofrece sus servicios para el cargo de instructor. —Don Alvaro Caballé. —10.

ECOS DE VIZCAYA

Por teléfono. —340 t. —Socorros a las familias de los naufragos. —El jueves próximo se reunirá en la Diputación la junta encargada de la distribución de los fondos recaudados para las familias de las víctimas de la galerna del 12 de agosto próximo pasado.

A Madrid. —Ha salido para Madrid el Vicepresidente de la Diputación provincial. —El objeto del viaje es el entablar gestiones para el establecimiento en Vizcaya del teléfono provincial.

El escándalo de ayer en Vista Alegre. —El gobernador enterado del escándalo producido ayer en la plaza de toros de Vista Alegre, ha multado en 200 pesetas a los empresarios y veterinarios, con apercibimiento y exigiéndoles si a ello ha lugar la responsabilidad criminal correspondiente.

Detenidos. —La policía ha detenido a diez muchachos, de la provincia de Burgos que han estado en Francia trabajando en algunas fábricas de vidrio y que habían sido contratados sin consentimiento de sus padres.

Los que viajan. —Han salido: * Para Valladolid al catedrático de Psicología de este Instituto don Eulogio Serrán, acompañado de su hijo Pepe.

* Para Párganos don Jerónimo Martelo. —En el rápido del mediodía para Madrid don Carlos Baráibar.

* Para la invicta villa doña Cirilaca San Miguel. —Para París don Heracleo Fournier, acompañado de su señora e hija Paula.

* En el expés de esta mañana han salido para San Sebastián, con objeto de asistir a la corrida de hoy, don Julio Lassarte y don Manuel Lejarreta, distinguidos amigos nuestros.

Precedente de Bilbao nuestro distinguido amigo don Andrés Labraón de Guervara. —De Elciego nuestro compañero en la prensa y director de «La Gaceta de Alava» don Antonio Echavé-Sustaeta.

Robos. —Comunión el comandante de la guardia civil de Salvatierra que el día 22 del corriente fué detenido por una pareja del puesto de aquella villa, el joven Ricardo Corcuera, de 14 años de edad...

Del mismo punto dicen que en el día de ayer fué detenido el joven Miguel Ruiz de Gana natural de dicha villa y de 17 años de edad...

Al ser detenido por la benemérita, se ha deklarado autor de otro hurto de 13 pesetas llevado a cabo hace mes y medio en la misma casa.

Los que mueren. —A la edad de 82 años y después de recibir los santos Sacramentos ha fallecido el señor don Liborio de Arteseche y Manchaosortre.

Fuó marino en sus buenos tiempos habiendo dado varias veces la vuelta al globo terráqueo...

A su hijo don Joaquín Arteseche, estimado amigo nuestro y de más familia, enviamos nuestro sentido pésame.

Esta mañana se ha celebrado una misa de gloria, en la Iglesia de los Reverendos Padres Carmelitas, por el alma del niño Juan Nuñez y Fagoaga, de cuyo fallecimiento ya dimos cuenta oportunamente.

Unos actos han asistido numerosos amigos de los señores de Nuñez, a los que damos nuevamente el pésame.

Ayer a las once de la mañana fué conduido al cementerio de Santa Isabel el cadáver de nuestro respetable amigo don Nicolás Ruiz de Munain y Diaz de Argañallán, director que fué del diario «El Anunciador Vitoriano».

En el acompañamiento, numeroso en extremo figuraban representaciones de todas clases sociales.

A sus hijos enviamos la expresión de nuestro dolor por tan irreparable desgracia.

NOTICIAS

El ministro de Instrucción pública ha firmado una Real orden creando 10 nuevas secciones de la Biblioteca popular circulante, y encargando a la Dirección general de Primera enseñanza de su organización.

Las nuevas Bibliotecas radicarán en las 10 capitales del distrito universitario.

pongan a la política que desarrolla España en aquella región. Entre los kabileños se discute con calor notándose algún movimiento.

Los españoles en París. —Participan de París que una nutrida comisión de la Cámara de comercio española en aque capital ha visitado a M. Marcaraít presidente del comité del comercio francés...

M. Marcaraít vió con agrado los proyectos de los comisionados españoles y aceptó en un principio el asunto, siempre bajo la base de un arreglo amistoso.

En breve saldrá de París una nutrida comisión del comité francés, con objeto de visitar España, Portugal y Marruecos y hacer estudios comerciales con el debido detenimiento.

NOTAS DE SOCIEDAD

Los que viajan. —Han salido: * Para Valladolid al catedrático de Psicología de este Instituto don Eulogio Serrán, acompañado de su hijo Pepe.

* Para Párganos don Jerónimo Martelo. —En el rápido del mediodía para Madrid don Carlos Baráibar.

* Para la invicta villa doña Cirilaca San Miguel. —Para París don Heracleo Fournier, acompañado de su señora e hija Paula.

* En el expés de esta mañana han salido para San Sebastián, con objeto de asistir a la corrida de hoy, don Julio Lassarte y don Manuel Lejarreta, distinguidos amigos nuestros.

Precedente de Bilbao nuestro distinguido amigo don Andrés Labraón de Guervara. —De Elciego nuestro compañero en la prensa y director de «La Gaceta de Alava» don Antonio Echavé-Sustaeta.

Robos. —Comunión el comandante de la guardia civil de Salvatierra que el día 22 del corriente fué detenido por una pareja del puesto de aquella villa, el joven Ricardo Corcuera, de 14 años de edad...

Del mismo punto dicen que en el día de ayer fué detenido el joven Miguel Ruiz de Gana natural de dicha villa y de 17 años de edad...

Al ser detenido por la benemérita, se ha deklarado autor de otro hurto de 13 pesetas llevado a cabo hace mes y medio en la misma casa.

Los que mueren. —A la edad de 82 años y después de recibir los santos Sacramentos ha fallecido el señor don Liborio de Arteseche y Manchaosortre.

Fuó marino en sus buenos tiempos habiendo dado varias veces la vuelta al globo terráqueo...

A su hijo don Joaquín Arteseche, estimado amigo nuestro y de más familia, enviamos nuestro sentido pésame.

Esta mañana se ha celebrado una misa de gloria, en la Iglesia de los Reverendos Padres Carmelitas, por el alma del niño Juan Nuñez y Fagoaga, de cuyo fallecimiento ya dimos cuenta oportunamente.

Unos actos han asistido numerosos amigos de los señores de Nuñez, a los que damos nuevamente el pésame.

Ayer a las once de la mañana fué conduido al cementerio de Santa Isabel el cadáver de nuestro respetable amigo don Nicolás Ruiz de Munain y Diaz de Argañallán, director que fué del diario «El Anunciador Vitoriano».

En el acompañamiento, numeroso en extremo figuraban representaciones de todas clases sociales.

A sus hijos enviamos la expresión de nuestro dolor por tan irreparable desgracia.

rio, y estarán a cargo de las respectivas inspectoras, reciénamente nombradas. —Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado). Son insustituibles.

Hay sesiones de cine en Parisiana a las siete y cuarto y de nueve a once y media.

Las molestísimas, cuanto dolorosas grietas de los pechos curan en brevísimo plazo con la Crema de Arámburu, 2 Estación 2.

El ministro de la Guerra ha concedido una subvención de 20.000 pesetas a la Asociación general de ganaderos del reino con motivo del concurso nacional de ganados que ha de celebrarse en Madrid en el mes de mayo próximo.

Todos los que encontrándose en la necesidad de reparar pérdidas fuertes usan la Crema Líquida del Dr. Valdés García, la prefieren siempre más a otro preparado. Algo dice esto en favor de este producto.

En Labrador se caza a los perros que tiran de los trineos con zapatos de piel de foca, porque ese material les pone a cubierto de los efectos que podría producirles en las patas la marcha por superficies heladas.

EL FERINOL, cura la bronquitis, tos ferina y toses rebeldes de los catarragos agudos y crónicos.

De La Bañeza, han salido de excursión arqueológica, varios señores con dirección al pueblo de San Martín, donde su descubrimiento una boca de enterramiento que sin duda fué construido en época de la dominación romana en nuestra Península.

Es rápida la curación de la Tos ferina haciendo aplicación del Jarabe antiférnico de Arámburu, 2 ESTACION 2.

La Casa de la Moneda Real, de Alemania, ha emitido tres millones de piezas de dos marcos, y tres millones de tres marcos, en conmemoración del centenario de 1813.

En el Registro Civil se han hecho hoy las siguientes inscripciones: Nacimientos: 3 varones y 2 hembras.

Farmacia de Buñes. —Plaza de la Virgen Blanca, 10. —Productos químicos y medicamentos purísimos de las marcas más acreditadas. —Especialidades de las más modernas. —Aguas minerales medicinales de todas clases. —Ortopedia algodonada, gases e instrumentos de cirugía. —Sueros medicinales. —Ampollas de todas clases para inyecciones hipodérmicas. —Análisis de orinas.

La Asamblea forestal correspondiente al presente año 1913 se celebrará en la ciudad de Granada durante los días 12 al 17, ambos inclusive, del próximo mes de mayo.

—El mejor remedio para combatir el estreñimiento son los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Lo recaudado en concepto de arbitrios del día 22 del actual es el siguiente: Alhóndiga 2016 69 pesetas; Depósito de pescado fresco 4470; Matadero 1143 55; Fielatos 1442 73; Oficina de arbitrios y otras dependencias 1890; Total 4638 63.

En dicho día se sacrificaron en el matadero las siguientes reses: 7 bueyes, 18 terneras, 0 carneros, 0 ovejas y 8 cerdos.

Mañana predicará en la Catedral el canónigo don Pedro Menchaca.

La Compañía de Madres. —Albes Ordeña y librería calle de Marqués de Aragón local Calle Buenos Aires n.º 1.

Gran éxito 10000 suscriptoras en España LA REINE DE LA MODE. —Revista de Modas Francesas; la más completa y la más práctica. Se recomienda en todas las casas. Se publica del 5 al 10 de cada mes. —120 modelos de todas clases de vestidos para señoras, niñas, niños, un patron cortado al natural contenido en una cubierta artística en colores. —Friedos de abono: Un año 10 pesetas; seis meses, 6 pesetas. —Número de nuestra, 1 peseta. —NOTA. —Con el fin de recompensar a los clientes que nos honran con su confianza, regalaremos por cada abono ú orden de renovación hecho directamente un magnífico Álbum con 800 figuritas. —Para más informes, detalles, etc., dirigirse a la Sucursal PARIS FIGURINES C.º —IRUN. Unica Casa Editorial establecida en España ofreciendo todas garantías en el servicio de sus publicaciones. —Maniqués en todos géneros.

Chocolates Concha. Servicio a domicilio. Teléfono 1162.

RAQUITISMO DENTICIÓN TOSFERINA BRONQUITIS

De como los niños pueden librarse de estas enfermedades.

Cuando un niño se nutre insuficientemente pronto se debilita, se vuelve enfermizo y propenso a los contratiempos de la niñez.

FUERZA Y SALUD y sobreleva fácilmente las enfermedades propias de su edad.

TODA MADRE debe adoptar en su casa la Emulsión Scott.

Emulsión SCOTT



Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Maras, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts en sellos para el franqueo.

Se traspasa

el acreditado Tostadero de Café «La Esperanza», Florida 41. Informará don Teodoro González, Florida 45, tienda. 200 | 8-1

Cecilia Manrique-Modista

en blanco y en color dá lecciones de corte y costura en su domicilio ofreciéndose así mismo para toda clase de confecciones de señora y niños en su casa y a domicilio con puntualidad y economía.—Calle Chiquita n.º 18-1.º 178

Zapateros

Goma usada de automóviles, para suela, se vende a 5 pesetas kilogramo. Almacén de trapos, Aldave n.º 13. 173

Laurak-Bat

Construcción y reparación de Carruajes de todas clases.

Guriá, Aguirrezabal, Golocoechea y Manso, antiguos maestros de las acreditadas casas de Marticoeena y Alarcón.

TALLERES Mercado 25 y Olaguibel 15. Vitoria. 3 A.

Ramón de Landazábal Oculista

Ayudante del Doctor Marqués en la Clínica del Real Hospital del Buen Suceso.

Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 6. Pobres de 10 a 11.

Sa. Antonio 15-1.º

SIRVIENTAS

Se necesitan para fuera de la población joven bien parecida para puerco de casa y tener niña corta edad sueldo 15 pesetas y Cocinera sueldo 20 pesetas. Informarán en esta Administración. 8 1



Don Fermín Guero, en Vitoria Hotel Pallares

Médico herniólogo de Madrid, solamente los días 1 y 2 de Abril

Tratamiento curativo de las Hernias por moderno procedimiento externo, radium medicinal-contenitivo

Presentado en esta población por el respetado Médico especialista D. E. Guero, Médico Director del Gabinete Clínico Hispano Americano de Organoterapia de Madrid.

Herniólogo Moderno

Este nuevo método curativo, sancionado por la práctica y reconocido por todas las eminencias, obra estrechando los conductos hasta adquirir nuevamente el primitivo calibre, oblitera el cuello del saco herniario y tiende a la formación del tejido fibroso, en el intervalo de los orificios oponiéndose a la salida de la viscera.

Horas de recibir los enfermos, de 11 a 1 y de 4 a 5. Hotel Pallares, los días 1 y 2 de Abril.

AMA DE CRIA

Se ofrece con pecho fresco, para criar en casa de los padres de la criatura. Informarán Callejuela del Arca número 8-2

PÉRDIDA

Quien se haya hallado un llaverito con tres llaves pequeñas que se extravió el Miércoles Santo, puede entregarlo en la calle de las Cercas bajas número 57-2.º izq.º y se le gratificará. 3-1

El solo Fosfato asimilable y que no fatiga el Estómago.

Advertisement for Glicerofosfato Granulado ROBIN, describing its benefits for children and the elderly, and providing contact information for the pharmacy.

De venta en Vitoria en la farmacia de Arámbaru, Estación 2

BANCO DE BILBAO

Sucursal de Vitoria FUNDADO EN 1857

SUCURSALES

PARIS 27, Rue Vivienne (Place de la Bourse) VITORIA Estación, número 18

Table with financial data: Capital, Reservas, Balance en 31 Diciembre 1912, Cotización de las acciones, Dividendo a las acciones, Utilidades líquidas.

Operaciones de la Sucursal de Vitoria

Cuentas corrientes: a la vista 1% anual de interés. a 7 días vista 2%. Imposiciones: en Caja de Ahorros (1 a 15.000 pts) 3% anual.

Descontos sobre otras plazas, 4 1/2%. Préstamos sobre valores 4%. Créditos en cuenta corriente y Pagares, 5%.

Operaciones en las Bolsas de Bilbao y París, franco de comisión. Negociación de Francos y Libras; seguros de cambio extranjero; imposiciones y cuentas corrientes en monedas extranjeras, con abono de intereses.

Cambio de billetes y monedas extranjeras. Aceptaciones y domiciliaciones en Bilbao, París y Londres.

Depósitos de valores en Vitoria, Bilbao y París libres de derechos de custodia. Administración de los valores en depósito: cupones, amortizaciones, conversiones, carjes, renovación de hojas de cupones, empréstitos, suscripciones, emisiones, etc., sin comisión.

Las horas de oficinas en este Establecimiento, para todo género de operaciones serán de 9 a 1 de la mañana y de 3 y media a 5 y media de la tarde. Los domingos estarán abiertas las oficinas para el servicio de la Caja de Ahorros, de 10 a 12 de la mañana.

L' UNION

Compañía Francesa de Seguros contra incendios FUNDADA EN 1827

Garantía de la Compañía en 31 de Diciembre de 1911

Table with financial data: Capital social, Reservas según balance de 1911, Primas a recibir, Total de garantías en 31 de Diciembre de 1911.

Primas cobradas durante el año de 1911 33.963.125-00 Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1911 27.704.291.095-00

Sinistros pagados desde el origen de la Compañía 413 millones de Francos. Subdirector en Alava y Vizcaya: Don Ramiro de Orbeagozo BUENOS AIRES 14-1.º IZQUIERDA.—BILBAO

Dirigirse en Vitoria a don Domingo Ruiz de Arbujo, calle de Rioja 12-1.º



Table with prices for different brands of chocolate: 1.ª marca: Chocolate de la Trapa, 400 gramos, 14 10 y 24; 2.ª marca: Chocolate de familia, 450, 14 y 16; 3.ª marca: Chocolate económico, 450, 14 y 16.

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cagitas de merienda 3 pesetas, con 34 raciones. Descuento de 10% en paquetes. Venderse también en paquetes de 100 unidades. No se cargan pases al envío. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detalle. Principales Ultramarinos.

CASILDA OCIO Modista

Se ofrece para trabajar en su casa y a domicilio, HERRERIA 22-2.º 12 8

INSTALADOR

Eusebio Arbujo ofrece sus servicios al público para la colocación de timbres y reparaciones de los mismos. Precios módicos. Se venden planchas y cazos eléctricos garantizados. Zapatería, 49, 3.º izquierda.

Retuerto y Rodríguez

Oculista del Hospicio y Asilo :::: Gratis a los pobres :::: POSTAS 30, 2.º

Bolsa del trabajo

del Centro de Obreros Católicos de Vitoria Se necesita un aprendiz de herrero y un ajustador. Infirmos y antecedentes, de echo a nuevo de la noche, Cercas bajas 11.

De Vitoria a Bilbao y viceversa

La Unión de coches y automóviles Desde el día 23 del corriente como temporada de invierno, se suspende el servicio de automóviles de Vitoria a Bilbao y se hace el mismo servicio con coches de caballos.

Salidas de Vitoria a las 8 de la mañana y 3 de la tarde. Salida de Bilbao a las 5:40 mañana y 2:30 tarde.

Novilla suiza

Se vende una muy buena, recién parida, en el pueblo de Oquendo (Alava)-caserio de la Torre. 8-2

Gran ocasión

MAGNIFICO PIANO nuevo completamente en precio económico. Plaza Nueva 32. 53 | 1

Joven

Para farmacia importante. Se necesita un joven de 16 a 18 años fuerte y bien constituido, con buena letra, humilde y de buena conducta, trabajador y acostumbrado a hacer la limpieza y encargos de una farmacia en la que a la vez aprenderá una esmerada práctica. Será bien retribuido. Informarán en esta administración. 172 6-3 a

Obra nueva

EL FUERO DE AYALA POR D. Luis María de Urriarte y Lebarrio Abogado de Vitoria

PRECIO: 2 pesetas De venta en la «Librería General» 180 | 10-1 Estación 1. VITORIA

LIBROS MAYOR Y DIARIO

Se venden por mitad de su valor. HERALDO

SARDINA SIN ESPINA-CRUZ ROJA

De la Casa Brieu y C.º Probadías. Inmejorables.

Aviso importante

Angel el sáldista acaba de comprar un gran saldo de corsés última novedad hechos por costurera y 400 mantas de viaje ó sean tapabocas y gran colección de cintas de seda a precios baratísimos.

Venta

De un solar, calle del Caneliller Ayala, cerca del ferrocarril vasco. Informarán don Pedro Landa, Agencia de negocios, calle de Francia. 6-1

Advertisement for Sanigeno Fluido, 'El Rey de los Productos', listing various uses for laundry, bathing, and cleaning.

Depósito general en España D. Francisco Loyarte, San Sebastián Unico depositario en Vitoria Droguería de D. Eustaquio Buesa Estación 2 y en las principales droguerías, perfumerías y farmacias.

Banco de Vitoria

Capital social Pesetas 3.000.000

Principales operaciones

Apertura de cuentas corrientes a la vista, con interés anual de uno por ciento. Los cuentacorrentistas gozarán del beneficio de la negociación de letras sobre plazas bancables a la par. Imposiciones: En la Caja de Ahorros (1 a 20.000 pts.) 3% anual Sin vencimiento fijo (de 500 a 25.000 pesetas) 3 y 1/4% A seis meses, cantidad ilimitada 3 y 1/4% A un año, 3 y 3/4% Compra y venta de valores nacionales y extranjeros en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Berlín y Bruselas, a muy reducida comisión. Compra y venta de moneda extranjera. Negociación de letras y cheques de francos, libras y marcos a los cambios más ventajosos. Descuento de letras sobre la plaza. Negociación de letras sobre España a los económicos cambios del listín del Banco. Expedición de giros y cartas de crédito sobre todos los puntos de Europa y América. Ordenes telegráficas y telefónicas. Descuento de cupones. Préstamos y cuentas corrientes de crédito con garantía de valores del Estado y Deuda Provincial y Municipal al interés anual de CUATRO Y CUARTO POR CIENTO.

Préstamos con garantía hipotecaria y de firmas. Depósito de toda clase de valores, libre de derechos de custodia, abonándose a los depositantes el onpón de los valores del Estado el mismo día del vencimiento, sin descuento alguno.

Cajas de alquiler.—Informes comerciales Horas de oficina de 9 a 1 y de 3 y media a 5 y media

Hora de despacho en la Caja de Ahorros los domingos, de 10 a 11 de la mañana

Se liquidan 10.000 piezas

de Tiras Bordadas a precios de fábrica. Con gran rebaja de precios se liquidan Piqués y Muletines blancos. Como fin de temporada se liquidan todas las Toquillas y Chales lana. Completa y verdadera liquidación de todos los géneros de punto en Señora y Caballero. HIJOS DE R. BUISAN, Plaza Nueva 2.

¡HIELO, HELADOS!

En todas partes, a todas horas, solamente con agua y fuego, con la pequeña máquina

GLASINACID

La más barata en su compra, la más económica en su funcionamiento

Máquinas para fabricar hielo portátiles y fijas, desde 100 Kilogramos a 50 Toneladas diarias, de la acreditada casa

REMINGTON, Machine C.º

Instalaciones frigoríficas, abarcando todas las industrias que necesitan frío industrial.

SE GARANTIZAN LOS RESULTADOS PIDANSE CATALOGOS Y PRESUPUESTOS

Agentes generales BORIS, S. en C.

Barcelona, Valencia, 211 Se desean buenos sub-agentes con garantía

El Gramophone

Desconfiad de las imitaciones; no dejarse seducir por lo reducido de los precios, no hay sino uno solo, un UNICO aparato GRAMOPHONE, el aparato, que al cabo de tantos años se ha impuesto por su sonoridad, duración y elegancia, es el que lleva esta marca; todo aparato que no la lleva, no es un verdadero GRAMOPHONE

Toda clase de discos y agujas en casa del

Corresponsal directo de la Compañía Francesa del Gramophone E. PEREZ-Plaza Nueva 82

Polígrafo «LA BLANCA»

Moya F. de Basterra n.º 5-VITORIA Patente de invención, núm. 47.838, por 20 años

El Polígrafo «LA BLANCA» es el mejor y el más económico aparato para reproducir escritos, música, dibujos, etc., hasta 200 copias, en una ó en varias tintas con un solo original.—Adoptado en muchos Ayuntamientos, Seminarios, Colegios Escuelas, Parroquias, Sindicatos agrícolas, etc.

NOTA.—Previos informes en esta ciudad de Vitoria, serviremos los pedidos con la garantía de que si los resultados no son como los anunciados, admitiremos su devolución, siendo en este caso por cuenta de esta Casa los portes del ferrocarril.—Precio: 16 pesetas. Pidense prospectos remitiendo este anuncio a los señores Moya F. de Basterra Hnos.-Vitoria. Los pedidos del polígrafo a los señores Ruiz y Eguituz. Librería General Estación 1.—VITORIA

